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A Igreja é uma
família espiritual e a
família é uma
pequena Igreja

O Papa Francisco explicou a
relação entre uma família e a
Igreja e porque é tão
importante. Disse que a relação
entre as duas é "natural",
porque a Igreja é uma "família
espiritual" e a família é uma
pequena Igreja. Poderíamos
afirmar que "são dois lugares
em que se realiza essa
comunhão de amor que tem a
sua fonte em Deus".
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Uma vez que a Igreja é uma família
espiritual e a família é uma «Igreja
doméstica», existe um vínculo quase
natural, uma aliança, entre a família
e a comunidade cristã. Hoje é
indispensável reavivar esta aliança
entre a família e a paróquia.

Naturalmente, a intenção e a
coragem para o fazer requerem uma
fé generosa. Por vezes são as famílias
que não se sentem à altura: «Padre,
somos uma pobre família e ainda por
cima um pouco esbandalhada»; «não
somos capazes»; «temos já tantos
problemas em casa»; «não temos a
força necessária». É verdade!
Ninguém é digno, ninguém está à
altura, ninguém tem a força precisa!
Sem a graça de Deus, nada podemos
fazer.



É verdade! Ninguém é digno,
ninguém está à altura, ninguém tem
a força precisa! Sem a graça de Deus,
nada podemos fazer. Mas o Senhor
nunca chega a uma nova família,
sem fazer algum milagre.
Recordemo-nos do que aconteceu nas
Bodas de Caná! Se nos colocarmos
nas suas mãos, o Senhor faz-nos
realizar milagres.

Naturalmente, também a
comunidade cristã deve fazer a sua
parte. Por exemplo, procurar superar
atitudes demasiado mandonas e
interesseiras, favorecendo o diálogo
interpessoal e o conhecimento e
estima recíprocos. Como gostaria que
as famílias invadissem as paróquias
e que as comunidades fossem
abertas a todos!

Que as famílias tomem a iniciativa e
sintam a responsabilidade de trazer,
para a comunidade, os seus preciosos
dons. Todos devemos estar



conscientes de que a fé cristã se joga
em campo aberto duma vida
partilhada com todos; a família e a
paróquia devem fazer o milagre
duma vida mais comunitária para
benefício da sociedade inteira.

Saludos

Amados peregrinos de língua
portuguesa, saúdo-vos cordialmente
a todos, de modo especial aos Bispos
de Portugal que fazem a sua visitaad
Limina: Obrigado por terem vindo à
Audiência. E com uma menção ainda
dos fiéis das paróquias de Santo
André, São Caetano do Sul, Pontinha
e Mafamude. Nas Bodas de Caná,
estava presente a Mãe de Jesus, que
deu este conselho aos serventes:
«Fazei aquilo que Ele vos disser».
Irmãos e irmãs, deixai-vos inspirar
por esta Mãe e encontrar-vos-eis



perante o milagre. Assim Deus vos
abençoe!
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